
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 10 de Outubro de 2018 - ANO XXXIV - Edição: 2244 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

Câmara de Paraíso faz
homenagem à líder comunitária

Dois são detidos por
embriaguez ao volante,

um foge e outro
tem carro guinchado

Revogação do feriado do Dia da Consciência
Negra volta a gerar debate na Câmara

Romeu Zema e
Bolsonaro vencem

1º turno das eleições
em Paraíso

Construção de
comércios e prédios

em área nobre geram
questionamentos
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
PROMETEU DENUNCIAR
O presidente da Câmara Municipal de São Sebasti-
ão do Paraíso, Marcelo de Morais, afirmou que vai
denunciar o secretário municipal de Saúde,
Wandilson Aparecido Bicego, por omissão. Segundo
o vereador, a pasta tem deixado de oferecer suporte
necessário a pacientes com doenças crônicas. Mo-
rais como exemplo levou ao conhecimento dos cole-
gas vereadores e dos cidadãos que acompanhavam
a sessão, o caso de uma paciente com suspeita de
câncer que aguarda por um procedimento ginecoló-
gico de urgência desde 30 de agosto.

NÃO ENFRENTADA
E ainda não foi nesta semana que a Câmara Munici-
pal de São Sebastião do Paraíso apreciou projeto que
deu entrada naquela Casa, há praticamente um ano,
tratando sobre possível ponto facultativo no feriado
do dia 20 de Novembro. Este tem sido um pleito de
comerciantes, que alegam sofrer prejuízos com feri-
ados próximos, o que motivou a Associação Comer-
cial e Industrial ponderar que a Câmara poderia con-
siderar ponto facultativo. Pensava-se que o caso
poderia ter seu desfecho, pelo sim, pelo não, no en-
tanto a questão não foi enfrentada.

RENOVAÇÃO
Os eleitores mineiros que participaram domingo (7/
10) das eleições reelegeram 46 parlamentares e ele-
geram 31 novos para a 19ª Legislatura da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), que tem início
em 1º de fevereiro de 2019. Houve, portanto, uma
renovação de 40,25%, com 100% das urnas apura-
das. O índice de renovação leva em consideração
apenas a composição atual da legislatura. Dos 63
atuais deputados que tentaram reeleição para a
Casa, 46 retornam, perfazendo um índice de 73% de
sucesso.

MUDANÇAS
Os índices de renovação da Assembleia Legislativa
têm se alterado ao longo dos últimos 20 anos, refle-
tindo mudanças no cenário nacional, mas não che-
garam a atingir metade do parlamento. Em 1998, úl-
timo mandato do presidente Fernando Henrique Car-
doso, os novos deputados representaram 38,97% do
parlamento eleito naquele ano. Na eleição de Luiz
Inácio Lula da Silva, em 2002, a Casa apresentou o
maior índice de renovação desse período: 46,75%.
Em 2006, as mudanças ocorreram em 40,25% das
vagas. A renovação nas eleições de 2010 e 2014 vol-
tou a representar pouco mais de um terço dos depu-
tados que tentaram reeleição: 36,36% e 33,77%, res-
pectivamente.

REPRESENTAÇÃO
Na 19ª Legislatura (2019/2023), a Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), que hoje tem 21
legendas, passará a ter 28 partidos representados.
Oito legendas que não tinham nenhum parlamentar
estadual conquistaram representação, e o PTC per-
deu a única vaga que tinha na Casa. O estreante que
elegeu mais parlamentares foi o PSL, agremiação
do candidato a presidente Jair Bolsonaro, com seis
candidatos matematicamente eleitos. No início da 18ª
Legislatura, foram eleitos deputados de 22 partidos.
Ao longo dos anos, com o surgimento de novas le-
gendas e as trocas entre os eleitos, ficaram 21 par-
tidos na ALMG.

PERDE E GANHA
O partido que mais perdeu representação foi o MDB,
que ficou sem 7 das 14 vagas que possui atualmen-
te. O partido com mais representantes será o PT,
que passou de 8 para 10 ocupantes.Dos novos par-
tidos que comporão a ALMG, o PHS e o Novo elege-
ram três representantes cada. O Solidariedade (SD)
conseguiu duas vagas, e as outras quatro novas le-
gendas estreiam com um parlamentar cada: PRTB,
PRP, Rede e Psol.

MULHERES
Um dos resultados das eleições deste ano é que a
bancada feminina na Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) cresceu. Foram eleitas 10 mu-
lheres. A 18ª legislatura, que começou em 2015, ter-
mina no próximo dia 31 de janeiro, com apenas seis
deputadas no Legislativo. Apesar do crescimento, a
bancada ainda tem baixa representatividade na ALMG,
já que os homens ocupam 87,02% das vagas, con-
tra apenas 12,98% das mulheres. Situação similar à
encontrada na Câmara dos Deputados, onde ape-
nas 15% dos deputados federais eleitos são do sexo
feminino. No Senado, por sua vez, o número é prati-
camente idêntico ao da Assembleia de Minas: 12,96%
de mulheres.

MAIS VOTADO
Dos seis deputados estaduais mais votados nas Elei-
ções 2018, que se elegeram com mais de 100 mil
votos, três exercerão o seu primeiro mandato na
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). O
candidato Mauro Tramonte (PRB) foi eleito com a
maior quantidade de votos. Ele obteve 516.390 vo-
tos, a votação mais expressiva desde as eleições
de 1994. Mauro Tramonte, natural de Poços de Cal-
das  é apresentador do programa Balanço Geral, da
TV Record Minas, desde 2008. O jornalista já exer-
ceu cargo eletivo nos anos 2000, atuando como ve-
reador no seu município.

MOMENTO DE LIMPEZA

Tem gente que sabe de
tudo, conhece tudo e chega a
impressionar as pessoas, po-
rém torna-se intolerável, cha-
ta, olha ali o "sabe tudo". Mas,
às vezes, de uma coisa sim-
ples não dá conta... E outras
que desconhecem tudo. Não
sabem nada ou não querem
saber deste mundo moderno,
quando a informação chega
com uma velocidade extrema.
Não sabem ou não gostam de
ser amostrados? Ora um de-
sinteresse total pelo que está
desenrolando no grupo ou na
roda de amigos, ora se o as-
sunto é polêmico e do inte-
resse, aí a coisa muda e de-
sagrada a todos.

Vejo nessas criaturas uma
inteligência superficial, se
acham o bom em tudo. Quer
ver? Arrisque uma pergunta
a ela e o cara vai nadar de
braçada. É bom isso? Que
nada! Mas tem sempre aque-
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le que o acha inteligente. A
oportunidade faz a diferen-
ça. Também não sou daque-
les que só entram no papo
quando se interessam, mas
participo e sigo o jogo. Sabe
pra quê? Para um bom en-
contro, uma boa conversa de
alto nível, mesmo que seja
sobre futebol, religião ou po-
lítica.

Ninguém pode ser o dono
da roda, uma vez que o res-
peito e a educação devem
prevalecer para uma reunião
sadia, uma noitada boa e uma
festa saudável, longe de ra-
dicalismos e discussões.
Sabe pra quê? Para que tudo
dê certo, pois: "Só quero sa-
ber do que pode dar certo,
não tenho tempo a perder".

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Sabe
pra quê?

OPINIÃO

Luiz Tito

Quando na noite de domingo se consolidaram os nú-
meros da votação dos candidatos à Presidência da Re-
pública, aos governos dos Estados e ao Senado Fede-
ral, para ficarmos nas disputas majoritárias, as festeja-
das pesquisas dos institutos que sabem tudo timbraram
de desconfiança, pelo histórico festival de erros que apre-
sentaram suas últimas e as seguintes previsões.

Quem voltará a confiar em tais “profecias” se em Mi-
nas, como exemplo, furaram marcadamente todas as pre-
visões daqueles que se dizem capazes de enxergar atrás
das montanhas e assim cobrar caro para antecipar nú-
meros que depois viram erros? Amargávamos o ridículo
de termos a nacionalmente hostilizada Dilma Rousseff
como nossa representante no Senado da República; eis
que, contra as pesquisas, pudemos nos aliviar dessa ten-
são com a divulgação dos resultados das urnas e a insta-
lação da ex-presidente num honroso quarto lugar do
ranking, com uma votação que representou menos da
metade do índice previsto e amplamente alardeado de
sua futura eleição. Vivenciamos tanto desconforto para
depois, felizmente, vermos preenchidas as duas vagas
pelos candidatos que passaram semanas embolados na
disputa, Rodrigo Pacheco e Carlos Viana. Ave!

Na disputa pelo governo do Estado as pesquisas nem
de longe previram a possibilidade de Romeu Zema, do
partido Novo, um empresário pouco conhecido e estre-
ante no jogo eleitoral, ter quase o dobro dos votos do
terceiro colocado, o atual governador Fernando Pimentel,
que já discutia com seu grupo as estratégias para o

enfrentamento do candidato Antonio Anastasia no se-
gundo turno das eleições. Anastasia e Pimentel davam
como favas contadas a reedição da peleja que nas últi-
mas eleições envolveu antagonicamente o PT e o
PSDB.

Outra simbólica furada está nos resultados da elei-
ção para o governo do Rio de Janeiro. O juiz federal
Wilson Witzel, novato no embate eleitoral, representan-
do um partido nanico (PSC) e desconhecido até um mês
atrás, acelerou sua corrida sem que fosse percebido e
acumulou uma votação que é mais que o dobro dos
votos de seu principal concorrente, o ex-prefeito Eduar-
do Paes, tido até no dia anterior como o grande favorito
para levar ao segundo turno o ex-jogador Romário.
Essas inúmeras surpresas, com seus números,
registradas em todo o país, são muito importantes, mas
não se pode deixar de realçar: primeiro, que foram de-
finitivamente varridos, esperamos, da vida pública no-
mes como Dilma Rousseff, Vanessa Grazziotin, Romero
Jucá, Cássio Cunha Lima, Eunício Oliveira, Magno Mal-
ta, Eduardo Suplicy, Romário, todo o clã Sarney, Edison
Lobão, Lindberg Farias, Valdir Raupp, com a graça de
Deus, para que de vários destes doravante se ocupe a
Justiça, pela perda do foro privilegiado. E, ainda, que
talvez os altos números de abstenção, de votos em bran-
co e nulos, em quase 30% do total de eleitores de todo
o país, sejam reduzidos nas próximas eleições, por já
não precisarmos conviver com o desencanto de termos
como candidatos esses e outros nomes que Curitiba
ansiosamente tanto espera.

(O Tempo – 09/10/18)

O que você entende por tra-
gédia? Você usa essa palavra no
seu cotidiano? De que manei-
ra?

Na Grécia antiga, a forma
de teatro que mais teve regis-
tros e textos preservados, foi
a tragédia. Certamente, você já
ouvi esse termo e é provável
que também o use.

Até os dias atuais, a pala-
vra tragédia é muito usada,
principalmente pelos meios de
comunicação, quando se quer
noticiar algum acontecimento
catastrófico, de grandes pro-
porções ou associado à morte.

O significado do termo ob-
viamente foi modificado desde
a época da Grécia antiga, mas
ainda mantém relações de sen-
tido. A palavra tragédia vem do
grego tragoedia, tragos signi-
fica “bode”, e oidé, “ode”, can-
to.

Assim, a tragédia pode ser
entendida como canto do bode.
Existem algumas versões que

• Dos Leitores •

Tragédia
tentam explicar a relação do
bode com a tragédia.

Uma delas diz que, em al-
guns rituais, bode eram sacri-
ficados em homenagem aos
deuses, e sua pele usada como
vestimenta; em outras, que os
cantos serviam para espantar,
ou atrair espíritos silvestres em
forma de homens, misturados
com bodes e que costumavam
participar dos ditirambos.

Por isso, acredita-se que a
tragédia como gênero teatral
também tenha vindo desse cul-
to. Nas peças trágicas gregas,
o objetivo maior eram como os
humanos estavam condiciona-
dos a vontade dos deuses e
como qualquer deslize, por
menos intencional que fosse,
levaria o personagem à desgra-
ça inevitável.

As tragédias falam de situ-
ações sem saída, ligadas à po-
sição do ser humano no Uni-
verso.

Luiz Carlos Raimundo
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Por João Oliveira

Projeto aprovado pela Câ-
mara Municipal que cria o Con-
selho Municipal dos Bombeiros
Civis e Brigadistas  Voluntários
de São Sebastião do Paraíso foi
vetado pelo prefeito Walker
Américo Oliveira. A alegação
declarada pelo chefe do Exe-
cutivo é que no projeto há "cla-
ra e evidente inconstituciona-
lidade, ilegalidade". O prefeito
declarou que o projeto também
é  contrário ao interesse públi-

Prefeito veta projeto que cria Conselho
Municipal dos Bombeiros Civis e

Brigadistas Voluntários de Paraíso
co e, desta forma, o retornou
à Casa Legislativa para análise
do veto.

O projeto, de autoria dos
vereadores Vinício Scarano e
Sérgio Aparecido Gomes, con-
forme justificativa tem objeti-
vo amparar a categoria e dar
condições para que eles pos-
sam atuar, por meio de convê-
nios, nas mais diversas ativi-
dades a fim de ajudar na pro-
moção da paz e segurança no
município. Scarano falou so-
bre a necessidade de analisar o

veto uma vez que projeto teria
saído da Casa "juridicamente
legal". Destacou também seu
descontentamento com alega-
ção de que projeto "é contrário
ao interesse público".

"Dizer que o projeto não
tem interesse público, acho que
não convém. Mas vamos es-
tudar e montar uma comissão
para estudar o veto e aguardar
para ver o que podemos fazer",
disse Vinício. O presidente da
Casa, Marcelo de Morais, no-
meou para a comissão especial

Alegação declarada foi inconstitucionalidade. Câmara tem 15 dias para analisar o veto

responsável por analisar o veto
ao projeto os vereadores Luiz
de Paula, Cidinha Cerize e José
Luiz das Graças.

A comissão terá 15 dias para
analisar e emitir parecer sobre
o veto. Morais justificou a es-
colha alegando que deixaria de
fora os vereadores Vinício
Scarano e Sérgio Aparecido
Gomes pelo interesse envolvi-
do no caso e por serem auto-
res do projeto. Ficou decido,
assim, que Luiz de Paula irá
presidir e os trabalhos.

Por João Oliveira

Proprietários de imóveis nos
bairros Califórnia Garden e Jar-
dim Mediterranèe fizeram abai-
xo assinado, solicitando a Câ-
mara Municipal análise do Pla-
no Diretor a fim de delimitar
áreas apropriadas para cons-
trução de comércios e constru-
ções maiores que dois pavi-
mentos nesses bairros. A justi-
ficativa dos moradores seria
que especulação da vinda da
Universidade Federal de Lavras
(Ufla) para o município fez que
ocorressem aquisições de imó-
veis por parte de cidadãos na-
quela região para construção de
prédios.

Alegam ainda que a vinda
da Ufla tem atraído construto-
ras para comercialização de
apartamentos que poderiam vir
a ser construídos em qualquer
local do bairro. Desta forma,
sugeriram a construção desses
comércios e prédios próximos
às avenidas principais ou em
uma quadra apropriada. Suge-
riram ainda análise de lotea-
mento a ser aberto ao lado das
futuras instalações da Ufla, e

Construção de comércios e prédios em
área nobre geram questionamentos

Proprietário de imóvel naquela localidade, médico disse que moradores temem
pela falta de privacidade diante da construção de prédios em terrenos vizinhos

ASSCAM

este ser projetado para estas
construções.

“Não estamos atrapalhando
o andamento e vinda da Ufla e
nem o desenvolvimento da ci-

dade, mas sim solicitando uma
adequação urbanística para o
bem comum”, defendem os
proprietários de imóveis no
Califórnia Garden e Mediter-

ranèe. Marcelo destacou o
crescimento da cidade naquela
região e lembrou que a ideia era
que fosse feito naquela área um
condomínio residencial.

“Com a vinda da Ufla, co-
meçou a se especular a cons-
trução de prédios, o que já tem
acontecido. A pergunta que fica
é: se é um espaço para residên-
cias térreas, porque estão au-
torizando a construção de pré-
dios? Sabemos que existe um
Plano Diretor que está sendo
estudado e está para ser envia-
do a esta Casa. Sugiro que pos-
samos questionar esta situação
em caráter de urgência ao pre-
feito, até mesmo para dar uma
resposta a esses moradores”,
disse Morais.

Vinício Scarano, por sua
vez, sugeriu que fosse pedida
uma audiência com o prefeito
Walker Américo para que situ-
ação fosse discutida, uma vez
que a análise do Plano Diretor
estaria parada. Cidinha Cerize
se comprometeu em estudar o
Plano Diretor vigente a fim de
saber o que é determinado para
aquela região do município.

Após vereadores debater o
que poderia ser feito ou não na
região, um dos proprietários de
imóveis no Meditarraèe fez uso
da tribuna para defender seu
posicionamento sobre o assun-
to.

O médico Romeu Chiara-
melli disse que o que mais pre-
ocupou os proprietários naque-
la área é que as pessoas que
compraram terrenos para cons-
truções tinham a promessa de
que seria um bairro de padrão
mais elevado, tal como o Jar-
dim Coolapa e o Jardim Pai-
neiras.

“A primeira questão que
cabe é se que quem vendeu
esses lotes já tinha informações
privilegiadas de que viria uma
faculdade para cá no futuro e
não fez a menor menção de que
isto poderia vir a acontecer e
de que poderia se construir
prédios naquele local. Isto que
eu gostaria que fosse levanta-
do pelos vereadores”, destacou
o médico.

Chiaramelli disse ainda que,
assim como ele, os demais
moradores temem pela priva-
cidade e pediu que os vereado-
res investigassem a legalidade
da construção destes prédios.
Morais garantiu aos moradores
que os Legislativo ira fazer os
levantamentos para que, até
quinta-feira (11/10) pudesse
dar uma resposta a estes cida-
dãos sobre o assunto.

“EDITAL DE CONVOCAÇÃO”
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente edital, faço saber que em primeira convocação, no dia 23 (vinte e três) de Outubro de 2018,
no período de 19h às 20h, com a presença de ¾ (três quartos) no mínimo dos membros componentes;
e, em segunda convocação no mesmo dia, no período das 20h às 21h, com maioria dos membros, na sede
da FECOM – Fundação Educacional Comunitária de São Sebastião do Paraíso, Estado de Minas Gerais,
à  Avenida Wenceslau Brás, n° 1.018/1038, será realizada ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA para
eleição dos membros dos Conselhos Diretor e Curador e Suplentes, para o quadriênio 2018/2022, e
referendar atos praticados pelos citados conselhos, ficando aberto o prazo de 08 (oito) dias que correrá
a contar da data do presente edital, para registro das chapas. O requerimento acompanhado de todos os
documentos exigidos para registro será assinado pelos integrantes da chapa e dirigido ao Presidente
da Fundação. A secretaria da entidade funcionará no período destinado ao registro das chapas e prestação
de informações concernentes ao processo eleitoral, recebimento de documentação e fornecimento de
protocolo, no horário das 19h e 30 min às 22h. O presente edital é expedido com amparo nos artigos 11º,
14º, 20º, 24º a 31º do Estatuto. Registro que o Capítulo V do Estatuto ao nomear os membros da Assembleia
Geral, assim declara:
“Artigo 15° - São membros natos da Assembléia Geral todos os que houverem feito dotações especiais
de bens para a criação da Fundação. Artigo 16° - Também passarão a constituir a Assembléia Geral,
todos aqueles que a juízo dela: I – Fizerem doações de monta à entidade; II – Se distinguiram no meio
local, pelo seu notório saber ou pela relevância de seu comportamento profissional, moral ou social; III
– Revelem qualidades excepcionais durante os cursos realizados nas Faculdades.”

São Sebastião do Paraíso – MG, 09 de Outubro de 2018.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Municipal no uso
de suas atribuições legais Homologa e firma A.R.P. ref. ao Proc. nº 275/18, Pregão Pres.
nº 27/18, R.P. nº 06/18, cujo objeto é “Registro de preços para eventual aquisição de
peças e acessórios genuínos ou originais de fábrica para os veículos da frota desta Prefeitura
Municipal, tipo menor preço, consubstanciado no maior desconto sobre a tabela das
fabricantes/montadoras”, com as empresas: ANA PAULA TRATORES E PECAS
AUTOMOTIVAS EIRELI, CNPJ 29.616.062/0001-04, TABELA CITROEN 26,00%,
TABELA MITSUBISHI 31,00%, TABELA NISSAN 20,00%, TABELA VOLVO 62,00%;
DUARTE E SILVA COMERCIO DE PECAS LTDA ME, CNPJ 27.381.088/0001-95,
TABELA FIAT LEVE 42,00%; HORIZONTE TRANSPORTE LOGISTICA E PECAS
LTDA - ME, CNPJ 27.602.170/0001-00, TABELA IVECO 40,00%; J KAR LTDA, CNPJ
01.016.264/0001-04, TABELA AGRALE 41,00%, TABELA FORD LEVE 40,00%,
TABELA GM LEVE 40,00%, TABELA M B PESADO 40,00%, TABELA M B
UTILITARIOS 40,00%, TABELA VOLKSWAGEM LEVE 41,00%, TABELA VW
PESADO 41,00%; JOSE MARIA PEREIRA EIRELI - ME, CNPJ 00.840.246/0001-
71, TABELA FORD PESADO CAMINHAO 32,50%, TABELA GENERAL MOTORS
PESADO 40,00%, TABELA VOLARE PESADO 40,00%; JULIO CESAR LEMOS
12224916809 - EPP, CNPJ 38.671.194/0001-20, TABELA CASE 41,00%, TABELA NEW
HOLAND 40,00%; MAQ PE•AS E EQUIPAMENTOS LTDA., CNPJ 04.376.494/0001-
64, TABELA MASSEY FERGUSSON 39,90%, TABELA RANDOM 57,99%; MAXIMO
PECAS & PRODUTOS LTDA - EPP, CNPJ 04.335.223/0001-60, TABELA RENAUT
12,00%; WEST PARTS PECAS E LUBRIFICANTES EIRELI, CNPJ 27.614.905/0001-
08, TABELA CATERPILLAR 40,00%, TABELA MICHIGAN 40,00%. Itamogi/MG – 09/
10/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Vereadores prestaram ho-
menagem a uma líder comu-
nitária que tem feito à diferen-
ça na vida de centenas de pes-
soas em São Sebastião do
Paraíso. Wilma Alves Ferreira
recebeu uma "Moção de Cum-
primentos" das mãos do vice-
presidente da Casa, Vinício
Scarano na sessão de segun-
da (8/10).

Dona Wilma, como é co-
nhecida no bairro Verona, foi
convidada pelo presidente da
Casa, Marcelo Morais, a se
dirigir ao Plenário, onde rece-
beu uma placa com os seguin-
tes dizeres: "A Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso, por unanimidade de seus
membros e indicação do ve-
reador Vinício Scarano, resol-
ve em 'Moção de Cumpri-
mentos' homenageá-la em re-
conhecimento ao seu esforço,
empenho e dedicação como
líder comunitária, sendo sem-
pre um exemplo de cidadania.
Você representa a voz de toda
uma comunidade".

Professoras, funcionárias e
alunos da Escola Municipal,
além de servidoras da Unida-

de de Saúde da Família (USF)
do Verona e moradores do
bairro foram à Câmara acom-
panhar a homenagem à Dona
Wilma, que desenvolve um tra-
balho voluntário na comunida-
de. "Ela realiza uma série de
atividades com as crianças,
ajuda nos eventos da escola.
Além disso, faz parte do grupo
"Doutores da Alegria", que vi-
sita a Santa Casa e outras ins-
tituições filantrópicas da cida-
de. A conheci durante a cam-
panha eleitoral de 2016 e fize-
mos uma amizade muito for-
te", contou Vinício Scarano.

O vice-presidente da Câ-
mara ainda ressaltou o amor
que Wilma tem pela cidade e
pelas pessoas. "Ela merecia a
homenagem pelo belo traba-
lho que tem feito", concluiu o
vereador.

Durante a entrega da mo-
ção, as amigas da homenage-
ada se juntaram a ela e aos
vereadores no plenário. A alu-
na da E.M. Ibrantina Amaral
Clara Bueno cantou uma can-
ção à líder comunitária como
forma de agradecimento, emo-
cionando aos presentes.

Câmara de
Paraíso faz

homenagem à
líder comunitária

Famílias que queiram fazer
exames de DNA gratuitos têm
até o dia 31 deste mês para se
cadastrarem no Mutirão Direi-
to a Ter Pai, da Defensoria
Pública de Minas Gerais. No
dia 23 de novembro, São Se-
bastião do Paraíso e outras 42
cidades mineiras participarão
da ação, que busca garantir a
crianças, adolescentes e adul-
tos o direito a ter o nome do
pai ou da mãe nos registros de
nascimento. A sétima edição do
mutirão, foi confirmada na se-
gunda-feira,8, após assinatura
entre a Defensoria e o Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais
(TJMG), realizará, gratuita-
mente, 1.150 exames.

Para participar, a mãe da
criança, ou a pessoa maior de
18 anos em busca do reconhe-
cimento de sua paternidade,
deve fazer o cadastro prévio
nas unidades da Defensoria
Pública, de segunda a sexta-
feira, das 12 às 16 horas. Para
tanto, são necessários a certi-
dão de nascimento do menor,
RG, CPF (obrigatórios para
maiores de 16 anos) e endere-
ço completo da mãe, além de
nome e endereço completo do
suposto pai. O pai será notifi-
cado para comparecer na
Defensoria Pública no dia do
mutirão para reconhecer es-
pontaneamente o filho ou fa-
zer o exame de DNA, caso seja
necessário. Até o dia 31 de ou-
tubro, de segunda a sexta-fei-
ra, das 12 às 16 horas.

Participam desta edição do
Mutirão Direito a Ter Pai 42
municípios incluindo a capital
Belo Horizonte. Na região, além

Paraíso terá mutirão
gratuito de DNA

de São Sebastião do Paraíso
particiam as cidades de Cássia,
Três Pontas, Poços de Caldas,
Itajubá, Três Corações e São
Lourenço. O Mutirão Direito a
Ter Pai está em sua sexta edi-
ção em Minas Gerais e desde
que foi iniciado já atendeu
43.434 pessoas com a realiza-
ção de 7.441 exames de DNA
feitos. A campana também tem
o registro de 1.875 reconheci-
mentos espontâneos de pater-
nidade, conforme dados de
2017.

INICIATIVA
MUDA VIDAS

A iniciativa da Defensoria
Pública, que recebe o apoio do
TJMG, é considerada um ato a

favor da cidadania. A grande
novidade deste ano é a possi-
bilidade da realização do reco-
nhecimento socioafetivo, inde-
pendentemente de laço consan-
guíneo, desde que exista uma
relação de afeto estabelecida
pela convivência, exercendo os
direitos e deveres inerentes à
posição paterna ou materna. A
obtenção do nome do pai na
certidão de nascimento signi-
fica redução das ações de in-
vestigação de paternidade. Além
dos aspectos emocionais, o
nome do pai abre para o filho
os direitos a alimentos e here-
ditários, no caso de falecimen-
to do genitor, entre outros be-
nefícios.

O mutirão é um passo do

A novidade do programa neste ano é a possibilidade
da realização do reconhecimento socioafetivo

Divulgação

Judiciário na direção da
desjudicialização de processos,
na medida em que procura
combater a cultura da
litigiosidade. Com o reconhe-
cimento espontâneo da pater-
nidade, eliminam-se várias de-
mandas judiciais que tratariam
do tema. O mutirão tem gran-
de alcance social onde muitos
traumas serão evitados. O pro-
grama tem o objetivo de garan-
tir à criança, ao adolescente e
ao adulto, o direito a ter o nome
do pai em seu registro de nas-
cimento. O mutirão também
possibilitará o reconhecimento
da maternidade, naqueles casos
em que a pessoa não tem o
nome da mãe em seu registro
de nascimento.
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Romeu Zema e Bolsonaro vencem
1º turno das eleições em Paraíso

O empresário Romeu
Zema foi o campeão de votos
no 1º turno das eleições em
São Sebastião do Paraíso. O
candidato ao Governo de Mi-
nas Gerais pelo Partido Novo,
foi quem recebeu mais votos
tendo recebido a aprovação de
18.209 eleitores enquanto que
Antonio Anastasia (PSDB)
obteve 6.276 votos. Na dispu-
ta para a Presidência da Re-
pública, Jair Bolsonaro (PSL)
recebeu 16.447 votos e ficou
à frente de Fernando Hadad
(PT), que teve 6.400 votos.
No quadro em anexo o Jor-
nal do Sudoeste publica a
relação completa dos votos
dos candidatos eleitos.

A eleição que em Paraíso
tinha 50.296 eleitores aptos a
votar registrou 74,41% de
comparecimento e 25,59% de
ausentes. Na votação para o

Passado o pleito de 7 de
outubro candidatos se mani-
festaram a respeito da vota-
ção recebida no último domin-
go. Políticos representantes de
vários cargos se pronunciaram
após os resultados das urnas.
O tom dos pronunciamentos
foi de agradecimento e a pers-
pectiva é de muito trabalho
para os que foram eleitos.

Uma das maiores expres-
sões da eleição na região o de-
putado eleito Emidinho Madei-
ra (PSB) foi um dos campe-
ões de votos. Ele somou
103.533 votos e um dos 27
novos parlamentares de Mi-
nas Gerais no Congresso Na-
cional. A Câmara teve um ín-
dice de 47% de renovação.
Em Paraíso a vice-prefeita,
Dilma Oliveira que integrou a
campanha do deputado na ci-
dade, agradeceu os 4.564 vo-
tos obtidos.

“Gratidão. Esse é o senti-
mento que toma conta de mim
no dia de hoje. Gratidão a
Deus, à minha família, aos
amigos, parceiros políticos de
tantos municípios, a nossa
equipe e a todos que confia-
ram a mim seu voto”, foram
as palavras de Antonio Carlos
Arantes (PSDB) dirigidas aos
seus eleitores.

Ele disse que “foi uma cam-
panha simples, honesta, pró-
xima das pessoas, assim como
com tem sido o nosso traba-
lho como deputado”, avaliou.
Já pensando no próximo man-
dato ele informa o que o es-
pera. “Daqui para frente, se-
guimos fortalecidos na certe-
za de muito trabalho nos
aguarda para melhorar a vida
de cada mineiro e honrar cada
voto de confiança que recebi.
Obrigado a todos e todas”,
comentou.

O também deputado esta-
dual reeleito pela região é Cás-
sio Soares que falou de sua
satisfação pela votação ex-
pressiva que obteve. “É com
muita alegria que eu me dirijo
para agradecer a cada um de
vocês os mais de 113 mil vo-

Políticos agradecem votos
 de Paraíso e região

tos que recebemos nestas
eleições após os votos apura-
dos”, disse. Já pensando no
novo mandato que começa a
partir de fevereiro de 2019 ele
comentou sobre o futuro.
“Passada a campanha eleito-
ral é arregaçar as mangas e
trabalhar cada vez mais por
você, por sua famílias e pelos
nossos municípios. É muita
responsabilidade poder traba-
lhar agora neste próximo man-
dato para honrar a confiança
em mim depositada de cada
um de vocês o voto de cada
um de vocês”, completa.

Com mais de três milhões
de votos recebidos em toda
Minas Gerais, o agora sena-
dor eleito da República,
Rodrigo Pacheco (DEM) ex-
pressou palavras de agrade-
cimento aos eleitores. “A pa-
lavra de ordem é gratidão a
todos os mineiros e a todas as
mineiras e a Minas Gerais que
me proporcionou esta votação
magnífica, uma grande vitória,
mais de três milhões e seis-
centas mil pessoas que me
confiaram o mandato de se-
nador da República pelo Es-
tado”, anuncia. Ele comentou
sobre o trabalho futuro que
pretende desenvolver. “A mi-
nha retribuição será grande e
com muito trabalho, com mui-
to afinco na defesa intransi-
gente nos interesses de Minas
Gerais no Congresso Nacio-
nal junto ao Governo Federal,
junto aos ministérios e junto ao
Governo do Estado. Vocês
terão realmente aquilo que me
comprometi a fazer, ser um
guardião dos interesses e das
esperanças dos mineiros e
mineiras, meu muito obrigado
a todos”, completa.

O deputado federal Carlos
Melles (DEM) que não se re-
elegeu também fez agradeci-
mento e refletiu sobre o tra-
balho que fez pela região ao
longo de vários mandatos. “Ao
longo de minha trajetória polí-
tica, cumprindo o sexto man-
dato consecutivo de deputado
federal, sempre ofereci o me-

lhor de mim numa parceria de
trabalho com  todos vocês em
favor do País, de Minas e da
nossa região, retribuindo  a
confiança daqueles que sem-
pre acreditaram e confiaram
em nosso projeto de represen-
tação política de resultados”,
avaliou.

Sobre o resultado do pleito
ele se diz agradecido. “Nesta
eleição não conseguimos a vo-
tação suficiente, mas tenho
resignação e quero externar
meu melhor agradecimento, do
fundo do meu coração, a to-
dos vocês pelo apoio e empe-
nho”, disse. Sobre o futuro ele
falou que continuará à dispo-
sição para a construção de
uma agenda política. “Nosso
grupo tem história e energia
para seguir forte e unido em
torno de uma agenda política
estadual e nacional. Continuo
junto, pronto para servir, como
fiz durante toda minha vida”,
conclui.

Mesmo não tendo sido elei-
ta, a candidata a deputada es-
tadual pelo Avante, Vânia
Mumic agradeceu a eleição
dos companheiros de partido e
a votação recebida. “Agrade-
ço à população de Paraíso e
região os mais de seis mil vo-
tos recebidos e apoio a mim e
ao presidente nacional do nos-
so partido, Luis Tibé”, disse.
“Foi uma campanha linda, ape-
sar da falta de grana concor-
remos de igual para igual com
outros candidatos com muito
mais recursos. Muito obrigada
e até a próxima”, finaliza.

Também de maneira resu-
mida Renato Andrade (PP)
que também não se elegeu
manifestou agradecimento aos
seus eleitores. “Obrigado pe-
los 62.448 votos. Pela confi-
ança e por reconhecer a nos-
sa luta e acreditar no nosso
trabalho”, declarou. Os can-
didatos a deputado federal por
Paraíso, que também não se
elegeram, Ademir Santos
(PSC) e José Wilson Amaral
(Avante), não se manifesta-
ram.

Aos amigos, amigas e
apoiadores de minha can-
didatura a deputado fede-
ral, desejo expressar o
meu carinho, o reconhe-
cimento da dedicação de
todos vocês e o meu agra-
decimento em um muito
obrigado, de coração,
pelo sincero envolvimento
em nosso projeto, o qual
atribuo vitorioso pelos
quase 13000 votos rece-
bidos.

Ressalta-se que ao en-
trar na disputa, já sabíamos
que lutaríamos contra de-
putados que recebem en-

AGRADECIMENTO
tre 500 a 3 milhões de reais,
que seria uma luta de Davi
contra Golias.

Pude nesse período, rever
amigos, conhecer novas pes-
soas e outras realidades, as
agruras do povo mineiro, as
deficiências gritantes das de-
legacias, a garra de nossos
policiais civis, que dão o
“sangue” para manter a segu-
rança em Minas, enfim foi
uma festa cívica, que já me
faz sentir orgulho de ter sido
pela Justiça Eleitoral, deferida
minha participação, pois as-
sim contribui para o aprimo-
ramento do estado democrá-

tico de direito e da cidada-
nia!

Como nunca tinha par-
ticipado como candidato em
uma eleição, finda a mes-
ma, me sinto lisonjeado em
ter tido a sorte de contar
com seus apoios e sobre
tudo com a proteção de
Deus nessa caminhada!

Muito obrigado e que
Deus continue a nos aben-
çoar.

Sempre a disposição,
para contribuir para nosso
Estado avançar, onde esti-
vermos.

Delegado Rogério

Senado na cidade Rodrigo
Pacheco (DEM) obteve
16.641 votos (31,57%), en-
quanto que Dinis Pinheiro teve
9.456 (17,90%) e Rodrigo
Paiva recebeu 8.987 votos
(17,05%).

Para Governador, Romeu
Zema obteve 18.209 votos
(61,08%), Antonio Anastasia
ficou com 6.276 (21,05%) e
Fernando Pimentel ficou com
4.046 (13,57%).

Para a Presidência da Re-
pública o campeão de votos
na cidade foi Jair Bolsonaro
que obteve 16.447 votos
(49,02%), tendo em seguida
Fernando Hadad com 6.400
votos (19,07%). Ciro Gomes
(PDT) teve 3.814 votos
(11,37%) e João Amoedo
(Novo) 3.327 (9,92%).

Para deputado estadual,
Antonio Carlos Arantes

(PSDB) foi reeleito e em Pa-
raíso obteve 10.495 votos
(35,11%). A candidata Vânia
Mumic (Avante) recebeu
5.586 votos (18,69%), segui-
do de Cássio Soares (PSD)
que teve 1.455 votos (4,86%).

Para deputado federal,
Carlos Melles (DEM) apesar de
ter sido o mais votado na cida-
de, não conseguiu a reeleição.
Ele obteve na cidade 5.932 vo-
tos (19,57%). Em seguida
Emidinho Madeira (PSB) foi o
mais votado da região, que em
Paraíso teve 4.584 votos
(15,00%). Ademir Santos
(PSC) teve 2.880 votos
(9,47%), Aelton Freitas (PR)
recebeu 1.229 votos (4,04%) e
Renato Andrade (PP) ficou
com 884 votos (2,91%) dos elei-
tores da cidade.

Confira no quadro ao lado
a votação dos candidatos.
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Por João Oliveira

Entre sábado e domingo,
duas pessoas foram detidas em
São Sebastião do Paraíso, uma
fugir após desrespeitar ordem
de parada da Polícia Militar
Rodoviária e outra teve veícu-
lo apreendido por atraso de
documentação.

O primeiro caso aconteceu
na noite de sábado (6/10), por
volta das 20h, na rodovia BR-
265, já o segundo, também
envolvendo embriaguez ao vo-
lante, na tarde de domingo (7/
10), durante operação “Con-
trole de Velocidade”, por volta
das 16h. O terceiro caso foi
registrado na BR-491 e o últi-
mo no final da noite de domin-
go, por volta das 23h, na MG-
050.

Conforme a PRv, por volta

Dois são detidos por embriaguez
ao volante, um foge e outro

tem carro guinchado
das 20h, policiais abordaram um
veículo VW Gol, com placa
Santo Antônio da Alegria (SP),
que seguia pela BR-265, senti-
do São Sebastião do Paraíso à
divisa do estado de São Paulo.
Durante fiscalização, os polici-
ais constataram que o condu-
tor, de 31 anos, apresentava
sintomas visíveis de embria-
guez alcoólica como hálito
etílico, fala desconexa e olhos
vermelhos.

O condutor  admitiu que
ingeriu algumas cervejas en-
quanto estava em Paraíso e que
estaria se deslocando a Santo
Antônio da Alegria. Diante da
situação, ele foi submetido ao
teste do bafômetro que denun-
ciou o uso de bebida alcoólica.
O homem, foi preso em fla-
grante delito, teve sua CNH
recolhida pela autoridade poli-

cial e conduzido a Delegacia de
Polícia.

No domingo o condutor de
Fiat Uno também foi autuado
por dirigir sob influência de ál-
cool. O homem, de 34 anos,
foi parado durante operação
“Controle de Velocidade”, na
BR-491. O condutor, confor-
me informações da polícia,
também apresentava sinais vi-
síveis de embriaguez e, segun-
do informou à polícia, ele teria
ingerido algumas bebidas alco-
ólicas durante a madrugada.
Ele também teve a CNH reco-
lhida e encaminhada a Delega-
cia de Polícia.

O terceiro caso envolveu
um  veículo GM Montana, de
cor prata, que não obedeceu ao
sinal do agente de trânsito para
parar, tendo evadido em alta
velocidade para o interior da

cidade. O fato foi registrado no
KM 1 da BR-491, na tarde de
domingo (07/10) por volta das
14h30. Embora não tenha con-
seguido abordar o indivíduo,
foi feito um auto de infração
para o veículo com placa de
São Sebastião do Paraíso e que
também estaria com o licencia-
mento atrasado.

Ainda no domingo, por vol-
ta das 23h, durante fiscaliza-
ção de trânsito na rodovia MG-
050, km 400, foi abordado o
condutor de um GM Astra,
com placa de São Sebastião do
Paraíso. O condutor foi sub-
metido ao teste do bafômetro,
que não denunciou embria-
guez, porém, ao ser verificada
a documentação o licencia-
mento do veículo estaria atra-
sado. O carro foi removido a
um pátio credenciado.

Foi sepultado na manhã de
ontem (7/10), o corpo do tra-
balho rural Pedro Francisco
Sales, de 53 anos, vítima de um
acidente de trabalho ocorrido
na sexta-feira (5/10), em uma
fazenda na região. O homem
teria sido atropelado pelo veí-
culo e foi encontrado por um
colega de trabalho, que acio-
nou o 2º Pelotão de Bombeiros
Militares em São Sebastião do
Paraíso para prestar socorro.

Segundo informações do
Corpo de Bombeiros, no local
encontraram a vítima caída
debaixo de um trator, com a
cabeça próxima a roda traseira
do veículo. O homem ainda
estava consciente e confuso e
disse aos bombeiros que o tra-
tor havia “se engatado sozi-

nho”, mas não soube explicar
o que teria ocorrido.

Durante análise da vítima,
os bombeiros constaram que
ele havia sofrido fraturas múl-
tiplas: no braço e antebraço di-
reito e esmagamento da mão
direita, fratura em costelas no
lado direito do tórax, suspeita
de fratura na pelve, regiões rí-
gidas no abdome e vários he-
matomas pelo corpo.

A vítima foi imobilizada e
transferida para a Santa Casa
de Misericórdia, onde foi aten-
dida pelo setor de Urgência e
Emergência, mas não resistiu
aos ferimentos vindo a óbito
ainda na sexta-feira. O
sepultamente aconteceu no
Cemitério Municipal da Sauda-
de, às 9h30 de domingo (7/10).

Homem é atropelado
por trator, não resiste
a ferimento e morre

A definição do segundo tur-
no nas eleições para presidente
da República, com a sólida van-
tagem de Jair Bolsonaro (PSL),
acendeu um alerta vermelho
entre os ambientalistas. O can-
didato de extrema-direita já
verbalizou, entre outras, a ideia
de fusão do Ministério da Agri-
cultura com o do Meio Ambi-
ente e a exploração de recur-
sos minerais na Amazônia, além
de ter recebido o apoio da
Frente Parlamentar Agropecuá-
ria (FPA).

Este dilema entre a produ-
ção agropecuária e a preserva-
ção ambiental no País é antigo
e está longe de conhecer uma
solução final que agrade à to-
dos. “É uma questão inerente,
não há como posicionar o Bra-
sil totalmente favorável ao de-
senvolvimento da agroindústria
em detrimento da preservação
ambiental e também não há
como voltar o País a preservar
totalmente o meio ambiente e
não aproveitar a enorme voca-
ção que temos para a produ-
ção agrícola. Enquanto estiver-
mos em um regime democrá-
tico é salutar que a discussão
continue de forma inteligente
com o estudo e a proposta de
alternativas”, opina o advoga-
do Antonio José Monteiro, só-
cio da Pinheiro Neto Advoga-
dos.

Para o sócio-diretor da con-

sultora agrícola Agroicone,
Rodrigo Lima, o desafio do
próximo presidente será en-
frentar os diferentes desmata-
mentos que exigem estratégias
e ações distintas. Lima aponta
que é essencial qualificar onde
o desmatamento ocorre, espe-
cialmente na Amazônia, uma
vez que dados do PRODES res-
saltam que, em 2016, 32,4%
do desmatamento ocorreu em
áreas privadas, e 67,7% em
áreas públicas (unidades de
conservação, assentamentos,
glebas públicas não destinadas
e terras indígenas).

“É fácil argumentar que o
desmatamento ocorre em fun-
ção da agropecuária, mas quan-
do se observa que há 69 mi-
lhões de hectares de glebas
públicas não destinadas, me
parece oportuno pensar em
como tratar essas áreas, que
representaram 24,5% do
desmatamento na Amazônia
em 2016”, afirma Lima.

Outro ponto de atenção pa-
ra o próximo presidente é utili-
zar o Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR) - registro eletrônico
que é obrigatório para todos os
imóveis rurais - como instru-
mento para separar o que é con-
versão legal e ilegal. “A deman-
da por novas áreas produtivas
não irá escalar o desmatamen-
to. Só no cerrado - bioma onde
a agropecuária brasileira está

Como o futuro presidente vai lidar com
a equação produção agropecuária

x preservação ambiental?
Especialistas opinam sobre os desafios de aplicação e fiscalização do novo Código Florestal.

Tema será discutido em seminário da Fenalaw 2018 que começa no próximo dia 24

No próximo dia 25, o mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso completa 197 anos de
fundação. Para celebrar a data,
a Prefeitura elaborou uma pro-
gramação com diversos even-
tos gratuitos com o objetivo
de envolver a população. A
abertura oficial acontece nes-
te fim de semana, com a Fei-
ra do Balaio Mineiro em con-
junto com a Feira de Artesa-
nato Estação Paraíso.

Desde o dia 1º e até o fim
do mês, a Casa da Cultura
apresenta a exposição
Amigurumi — técnica japo-
nesa utilizada para criar figu-
ras e personagens em crochê
ou tricô. A visitação pode ser
feita das 8h às 17h, de se-
gunda à sexta-feira e das 8h
às 13h, aos sábados.

Organizada pela Secreta-
ria Municipal de Desenvolvi-
mento Agropecuário, a Feira
de Artesanato e a do Balaio
Mineiro acontecem de 11 a
14, das 9h às 21h, na praça
Comendador João Alves
(Fonte) e deve reunir mais de
50 expositores.

Nos dias 12 e 13, na Are-
na João Mambrini, tem o
Festival Mineiro da Juventu-
de (xadrez clássico), das 13h
às 20h. A programação pros-

segue nos dias 22 e 23, quan-
do acontece a Semana Naci-
onal de Ciência e Tecnologia,
das 8h às 16h, na sede da Se-
cretaria à avenida Wenceslau
Braz, nº 1.018 – Lagoinha. O
tema deste ano é “Ciência
para a redução das desigual-
dades”.

Nos dias 24 e 31 de outu-
bro, a Secretaria Municipal
de Segurança Pública promo-
ve a formatura de cerca de
150 alunos do projeto Guar-
da Mirim. O evento será na
Praça dos Imigrantes (em
frente à Prefeitura), às 8h. No
dia 25 – feriado municipal,
acontece desfile cívico na
Praça Comendador João
Alves com a participação de
diversos segmentos da soci-
edade, escolas e projetos da
Prefeitura.

Paraíso será palco, mais
uma vez, da Exposição Na-
cional de Orquídeas, que será
realizada de 26 a 28 de outu-
bro, das 9h às 22h, no Par-
que de Exposições João
Bernardes Pinto Sobrinho (re-
cinto da Expar). A programa-
ção se encerra no dia 27, na
Arena João Mambrini, com
o Torneio Dobradinha de
Xadrez, das 9h às 18h.

(por Adriano Rosa Silva)

Paraíso
comemora

197 anos com
programação

diversa

concentrada - há 18,5 milhões
de hectares de áreas de pasta-
gem aptas em potencial para a
conversão de produção rural”,
diz o sócio-diretor da Agroi-
cone.

Rodrigo Lima da Agroicone
e os advogados Antonio José
Monteiro e Werner Grau da
Pinheiro Neto Advogados es-
tarão juntos em um seminário
no dia 26 de outubro que irá
abordar todos esses aspectos
sobre o futuro do agronegócio
com o novo Código Florestal.
O painel acontece durante a
Fenalaw, maior plataforma de
conteúdo e de negócios jurídi-
cos da América Latina, realiza-
da de 24 a 26 de outubro no
Centro de Convenções Frei
Caneca, em São Paulo.

PRODUÇÃO
X PRESERVAÇÃO

Em fevereiro deste ano, o
Supremo Tribunal Federal
(STF) julgou várias ações di-
retas de inconstitucionalidade
da Lei 12.651, o novo Código
Florestal, sancionada em 2012,
o que causou repercussões
entre os agricultores e as re-
gras de proteção ambiental no
Brasil.

Entre os pontos mais impor-
tantes está a questão sobre as
penalizações para quem
desmatou sob o regime antigo
do código florestal. O STF

manteve a suspensão de pena-
lidades para quem desmatou
até 22 de agosto de 2008, des-
de que realizem o Cadastro
Ambiental Rural (CAR) e a ade-
são ao Programa de Regulari-
zação Ambiental (PRA).

Rodrigo Lima, da Agro-
icone, aponta que, passada a
discussão no Supremo, há as-
pectos relevantes para a ade-
quação ambiental que precisam
de atenção imediata. “Caso não
seja postergado, o prazo para
adesão ao PRA está vinculado
ao Cadastro Ambiental Rural
(CAR) e termina em 31 de de-
zembro. No entanto, a vincu-
lação cria um enorme proble-
ma, porque muitos Estados ain-
da não possuem este progra-
ma (PRA) ou ainda não defini-
ram com clareza como será
realizada a adesão”, diz.

Outra questão, segundo
Lima, é a avaliação do Cadas-
tro Ambiental Rural (CAR). “É
essencial avaliar os cadastros
para definir com clareza os
passivos de Áreas de Preser-
vação Permanente (APP) e de
Reserva Legal (RL). Os Esta-
dos, via de regra, não possu-
em capacidade de fazer essa
avaliação na escala necessária
devido a enorme demanda. Só
em Minas Gerais e na Bahia, por
exemplo, são 718 mil e 583 mil
cadastros, respectivamente”.

(por Arucha Fernandes

As prefeituras dos mais de
5.500 municípios de todo o
Brasil recebem nesta quarta-
feira (10/10), o primeiro
decêndio do Fundo de Partici-
pação dos Municípios (FPM)
referente a outubro. O montan-
te partilhado entre os entes será
de R$ 2,5 bilhões, já desconta-
da a retenção do Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da Edu-
cação (Fundeb). O valor trans-
ferido apresenta crescimento
em relação ao mesmo período
do ano passado. No caso de
São Sebastião do Paraíso o vo-
lume bruto a ser recebido é es-
timado em R$1.115.000,68.
Entretanto, a Confederação Na-
cional de Municípios (CNM)
reitera o pedido de atenção na
gestão dos recursos.

De acordo com os dados da
Secretária do Tesouro Nacio-

Primeiro repasse
do FPM do mês será

creditado nesta quarta-feira
nal (STN), o 1º decêndio de
outubro de 2018, comparado
com mesmo decêndio de 2017,
apresentou um crescimento de
25,18% em termos nominais,
ou seja, comparando os valo-
res sem considerar os efeitos
da inflação. Quando são leva-
dos em conta os valores bru-
tos, ou seja, incluindo o
Fundeb, o montante do primei-
ro repasse chega a R$ 3,2 bi-
lhões. Na situação em que o
valor do repasse é deflacionado
e comparado ao mesmo perío-
do de 2017, o crescimento che-
ga a 20,26%, isto é, conside-
rando a inflação do período.

A CNM destaca que, do to-
tal repassado a todos os Muni-
cípios do país, as cidades de
coeficientes 0,6, que represen-
tam a maioria (2.470 ou 44,36%
das cidades), irão receber o
valor de R$ R$ 643,8 milhões,
ou seja, 20,03% do que será

transferido. Outros Municípi-
os do país que possuem coefi-
cientes de 0,8 (594 ou 10,67%
das cidades) irão ficar com o
valor de R$ 209,1 milhões ou
6,51% do que será transferi-
do.

No caso da Pefeitura de
São Sebastião do Paraíso que
tem coeficiente 2,4, em 2017,
no mesmo período foram re-
cebidos, em valores brutos
R$929.993,25 eagora
R$1.115.000,68. Deste total
são deduzidos 20% do Fundeb
(R$223.000,14), mais 1% do
Pasep (R$11.150,01) e 15% da
Saúde (R$167.250,10). Sobra
em valores líquidos a quantia
de R$713.600,44.

Alertas e acumulado

A CNM destaca que o 1º
decêndio, historicamente, é o
maior repasse do mês e repre-

senta quase a metade do valor
esperado para outubro. A enti-
dade também fez um levanta-
mento do acumulado de 2018
com o FPM. Até agora, o va-
lor total do Fundo tem apresen-
tado crescimento positivo.

O montante repassado aos
Municípios desde janeiro até o
1º decêndio de outubro de
2018 indica aumento de
7,74%, em termos nominais
em relação ao mesmo período
de 2017. Ao considerar o com-
portamento da inflação, o FPM
acumulado do ano de 2018
cresceu 4,10% na comparação
com o mesmo período do ano
anterior. Por mais que os nú-
meros indiquem crescimento,
a Confederação sempre tem
alertado aos gestores a mante-
rem cautela em suas gestões
municipais para não serem pe-
gos de surpresa com resulta-
dos inesperados do FPM.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

O prédio do Hospital N S
do Sagrado Coração (Pronto
Atendimento 24 horas) de São
Tomás de Aquino está sendo
reformado pela urgência da
troca de seu telhado, pintura
e importantes pequenos repa-

O concurso é uma promo-
ção da Secretaria Municipal de
Educação, Cultura, Esporte
Lazer e Turismo com o apoio
da Prefeitura, Câmara Munici-
pal de São Tomás de Aquino.
O objetivo foi   estimular a co-
munidade aquinense a valorizar
a maior riqueza da economia do
município: o Café de São To-
más.

Na 1ª Festa do Café do
Café vai acontecer a premiação
do 1º Concurso Municipal de
Qualidade de Cafés de São To-
más de Aquino. No dia 20 de
Outubro São Tomás de Aquino
estará em festa para receber
todos os aquinenses e visitan-
tes que estarão marcando pre-
sença para o prestígio e brilho
do evento.

A Secretaria Municipal de
Educação organizou com sua
equipe de trabalho, os jurados
para a escolha do logotipo ven-
cedor, do Concurso. Jurados
que participaram e escolheram
o 1º e 2º lugares: Domingos
Antônio Volpe- José Carlos
Tonin- Mônica Nazar Cerizza
- Clésio José da Silva - Sandra
Lea Trevizan de Carvalho - Ana

Hospital Nossa Senhora do Sagrado
Coração está em reformas

ros.
A administração municipal

através da vontade e empenho
do prefeito José Carlos Pi-
menta está realizando esta re-
forma que é uma de suas pri-
oridades dentro de uma pau-

de Lima Souza - Dalmon
Superbi - Iara Silveira - José
Alberto de Souza - Elizabeth
Garcia- Nilce Maria Borges -
Pablo Renato Oliveira Silveira
- Denis Volpe - Elton Antonio
Moraes e Luiz Carlos Martins

Nos desenhos realizados
pelas pessoas inscritas (alunos
das escolas Municipal-Estadu-
al e pessoas da comunidade)
não constava o nome do ins-
crito, mas sim um número.
Decisão dos organizadores
para escolha democrática. Os
vencedores ainda é uma incóg-
nita e somente no dia da festa
será revelada no momento da
premiação do 1º e 2º lugares
escolhidos pelo júri. Os jura-
dos não sabem o nome dos ven-
cedores.

A 1ª Festa do Café  de São
Tomás de Aquino conta com o
apoio da EMATER-MG- CO-
OXUPÉ- COCAPEC- SICO-
OB- CREDICOCAPEC- CO-
OPERCITRUS- SICOOB
NOSSOCREDITO-MOURA
CAFÉS- RODRIGUES ALVES
COMERCIAL CAFEEIRA-
RASTRO COMÉRCIO E SO-
LUÇÕES.

ta de trabalho, mesmo com a
existência de dificuldades fi-
nanceiras. O prefeito tem
olhado com carinho todas as
reivindicações da Secretaria
Municipal de Saúde.

A atual administração en-

tende que o prédio faz parte
da história contemporânea de
São Tomás de Aquino e as-
sim sendo sua preservação
tem que ser realizada com
critérios do "bem feito" para
sua real preservação. Uma

reforma que dure, para o
atendimento da geração pre-
sente e futura de aquinenses.

Com o prédio reformado
nos chega a boa notícia que
terá um novo mobiliário para
um maior conforto no aten-

dimento de seus usuários. O
prefeito José Carlos Pimenta
e a Secretaria Municipal de
Saúde trabalhando para que a
Saúde de São Tomás de
Aquino continue com qualida-
de.

Concurso para escolha do Logotipo da
1ª Festa do Café São Tomás de Aquino

Jurados na escolha do Logotipo
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Uma correspondência envi-
ada à Câmara Municipal da ses-
são de segunda-feira (8/10) a
respeito do feriado do Dia da
Consciência Negra, gerou am-
pla discussão entre os verea-
dores. Nela, o jornalista e ser-
vidor público Adriano Rosa da
Silva, pediu aos legisladores
atenção ao projeto. Ele lembrou
que desde 2003, com aprova-
ção de lei federal que institui o
ensino da história e cultura
afro-brasileira nas escolas, o
20 de Novembro foi incluído
no calendário escolar nacional
como o “Dia da Consciência
Negra”.

O jornalista lembrou que
atualmente está em tramitação
projeto de lei do deputado
Valmir Assunção para transfor-
mar a data em feriado nacional
e fez duras criticas à Acissp,
que defende a revogação do
feriado ou transformação em
ponto facultativo.

“Comemorado em 20 de
novembro, o Dia da Consciên-
cia Negra marca o dia da mor-
te de Zumbi dos Palmares,
ocorrida em 1695, após anos
defendendo o Quilombo de
Palmares de expedições que
pretendiam escravizar, nova-
mente, os negros que conse-
guiram fugir”, lembrou. Rosa
reforçou ainda que o feriado do
Dia da Consciência Negra já foi
adotado em mais de 800 cida-
des espalhadas pelo país e tem
divido opiniões quando o as-
sunto é torná-lo uma data “não
útil”, como ocorre, por exem-
plo, com o dia 12 de Outubro,
em que se comemora o Dia das
Crianças e de Nossa Senhora
da Conceição Aparecida.

“Esta Casa Legislativa, ao
colocar em pauta a permanên-
cia ou não do feriado de 20 de
Novembro, o que implicaria,
possivelmente, no fechamento
do comércio e atendendo a uma
solicitação da entidade classista
que representa os comercian-
tes e empresários, nada mais
faz do que promover um de-
bate entre a casa grande e a

Projeto que revoga o feriado não foi colocado em pauta e se encontra há quase um ano em análise da comissão

Revogação do feriado do Dia da Consciência
Negra volta a gerar debate na Câmara

senzala. É como se a entidade
de classe que deseja o fim do
feriado estivesse nos dizendo:
‘Como vocês ousam, negros,
querer um feriado?’”, criticou.

De acordo com o jornalis-
ta, “é preciso pensar em atitu-
des reparatórias a favor de um
povo que há mais de 130 anos
foi libertado das correntes, dos
grilhões, das chibatas, da sub-
missão aos seus ‘senhores’ e
que tenta, a duras penas, ser
valorizado e competir em pé de
igualdade nesta sociedade tão
diversificada. Precisamos ‘as-
sumirmos o nosso racismo’,
deixando ‘de lado o discurso
de democracia racial’”, desta-
cou.

Embasado neste argumen-
to, ele cita que a maior parte
das vítimas de homicídio é ne-
gra e, enquanto isso, entidades
representativas de setores co-
merciais e industriais se orga-
nizam para derrubar um feria-
do que lembra a luta da popu-
lação negra no País.

“A chamada ‘Consciência
Negra’ não é dizer que os ne-
gros contribuíram para a for-
mação e desenvolvimento do
País, mas é ter consciência de
que os negros foram os primei-
ros trabalhadores do Brasil, e
que foram os negros que cons-
truíram este País. Para o Mo-
vimento Negro, o 20 de No-
vembro é muito mais importan-
te e relevante que o 13 de Maio,
data da Abolição da Escravatu-
ra, assinada pela Princesa Isa-
bel em 1888. O 20 de Novem-
bro celebra a morte de um lí-
der, o nosso líder, Zumbi dos
Palmares, assim como celebra-
mos no dia 21 de Abril (feriado
nacional e sem qualquer tipo de
evento) a morte de Joaquim
José da Silva Xavier, o
Tiradentes, o Mártir da Inde-
pendência”, destaca.

Conforme Adriano Rosa,
manter o feriado é deixar viva
a memória, é valorizar a impor-
tância de Zumbi para a Histó-
ria do Brasil e, ainda, é sinal de
respeito da Câmara ao autor do

PL, o vereador Sérgio Apare-
cido Gomes. “Também é uma
valorização à nossa cultura que,
desde a fundação deste muni-
cípio em 1821, promove a festa
da Congada que é de origem
africana. Lembramos, com re-
púdio, que esta mesma entida-
de de classe, liderada pelo seu
presidente, na época vereador
nesta Casa, já derrubou o feri-
ado de 8 de Dezembro, Dia da
Imaculada Conceição, quando
se faz o levantamento das Ban-
deiras dos Santos padroeiros
de nossa Congada. Agora, a
mesma entidade e seu presi-
dente querem mais?”, acres-
centou.

Por fim, o jornalista disse
que “retroceder, e fazer do fe-
riado de 20 de Novembro ape-
nas ‘ponto facultativo’, é me-
nosprezar a história, a cultura
e atender um segmento
classista que, se realmente per-
de vendas, não é por causa de
um feriado, mas pelo mau aten-
dimento, pelos altos preços das
mercadorias e pela falta de pro-
dutos diversos que possam dar
ao consumidor opções de es-
colha. Não vemos a entidade
classista combater com vee-
mência a ida semanal de comer-
ciantes locais à região do Brás
em São Paulo, comprando
muito mais barato lá e reven-
dendo bem mais caro aqui. Esta
conceituada entidade precisa
olhar para o próprio umbigo,
corrigir suas falhas e não co-
locar a culpa pela perda de lu-
cros em um feriado”.

VEREADORES
Após lida a correspondên-

cia, Marcelo Morais lembrou o
projeto estava na Casa em
tramitação e que mesmo se
aprovado, não revogaria o fe-
riado para este ano, uma vez
que o feriado já foi decretado
pelo prefeito municipal. Morais
disse que em momento algum
houve menção de desvaloriza-
ção da data por parte dos vere-
adores e disse que Acissp não
estaria influenciado nas deci-

sões da Casa. Disse que, além
de prejudicar o desenvolvimen-
to econômico, começou a che-
gar a Câmara questionamentos
sobre ser feriado apenas em
Paraíso e não em outros luga-
res.

“Naquela oportunidade, fi-
zemos projeto de lei que foi
assinado por sete vereadores
para revogar o feriado munici-
pal. De lá para cá, alguns vere-
adores mudaram de opinião e,
inclusive, cheguei a oficializar
o presidente da Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
para que pudéssemos acabar
com este debate e para que não
houvesse questionamento de
que estaríamos querendo sepa-
rar a população, assim como
estão fazendo com o país. Eu
me recuso a aceitar que esta
Casa esteja querendo colocar
esta situação. Não gostaria que
o debate do feriado entrasse no
mérito ‘casa grande, senzala’,
até porque estamos aqui imbu-
ídos para defender o interesse

do cidadão”, disse.
A vereadora Cidinha Cerize,

inicialmente, parabenizou ao
servidor pelo texto e disse que
mesmo sendo contra o feria-
do, isto não significava que ela
era racista e que a data não
deveria deixar de ser valoriza-
da, assim como as manifesta-
ções e os valores que o negro
deixa para a sociedade. “Des-
de o início sou contrária ao fe-
riado, quando foi instituído em
São Paulo, achei que também
não era necessário. Em dois
meses temos o feriado dia 12 e
25 de outubro, no dia 15 de
novembro e, agora, o dia 20 de
novembro. Estamos falando de
vários feriados que, tem sim,
para o empregador um peso
muito grande. Nós estamos vi-
vendo uma crise, estamos em
recessão”, defendeu a verea-
dora.

O presidente da Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção, Sérgio Aparecido Gomes,
autor do projeto de lei que ins-
tituiu o feriado, também se
manifestou fazendo coro às
palavras do jornalista Adriano
Rosa. Segundo ele, o projeto
não foi feito da noite para o dia,
mas uma luta incansável da
população negra. “Eu e o vere-
ador Jerônimo Aparecido da
Silva, que também foi favorá-
vel a propositura, votarmos em
revogar este projeto seria no
mínimo deselegante. Entre tan-
tos feriados, o porque revogar
justamente o Dia da Consciên-
cia Negra? Foi uma luta e não
vamos entregar isto ao presi-
dente de uma associação, que
como sabemos, está fazendo
pressão”, criticou. Sérgio dis-
se ainda que os vereadores não
poderiam ser contra a vontade
da população e contra o “sa-
grado direito do reconhecimen-
to”.

Marcelo disse que respeita-
va a opinião do colega, mas
que achava que o projeto era
muito simples de ser votado.
Vejo que isto é um desgaste à
toa que poderíamos resolver,
mas como a comissão tem essa
autonomia... espero que façam
da mesma maneira e segurem
o projeto da PGV e que fique
lá por mais 50 anos, porque se

der o parecer da PGV para pre-
judicar o povo que terá que
pagar IPTU muito mais caro eu
vou cobrar”, disse.

Após, o vereador Luiz Be-
nedito de Paula disse que lojis-
tas chegaram a fazer contato
com ele. “Com o  20 de No-
vembro, o comércio vai parar,
a indústria vai parar, as pesso-
as precisam pagar duplicatas e
boletos bancários e no dia se-
guinte pagam com juros, o fe-
riado quebra todo o sistema de
logística das empresas de en-
tregas da região e é por isto que
eles são contra, porque isto vai
interferir negativamente na saú-
de das empresas”, disse.

Marcelo disse que não co-
locaria o projeto em votação
em respeito à Comissão e para
não dividir a opinião do plená-
rio. “Se a Comissão achar pru-
dente emitir um parecer, desta
forma será”, completou, rece-
bendo os parabéns de Sérgio
Gomes que chamou a atitude
do presidente da Câmara de
“um ato de grandeza”.

Reiteradas vezes o presiden-
te da Acissp ao mostrar seu
ponto de vista sobre o feriado
reconhece a importância da
data e de seu significado. Ailton
Rocha de Sillos, no entanto re-
lata que “apenas 11, dos 853
municípios do Estado de Mi-
nas Gerais instituíram a home-
nagem como feriado, e os de-
mais que aderiram, o fizeram
como ponto facultativo, evitan-
do proibir o funcionamento ou
onerar as empresas, que são as
responsáveis pela manutenção
do município e sobrevivência
da nossa população, que já
vêm sofrendo, o ano todo,
com a escassez de recursos,
empregos e a retração da eco-
nomia”.

Se de um lado estão aque-
les que gostam de ficar em casa
ou de passearem aproveitando
o descanso extra, com um ter-
ceiro feriado no mês e emen-
dado com o final de semana,
do outro há os vendedores co-
missionados e empresários, que
devido a falta de faturamento
por causa do feriado, causam
transtorno e um enorme preju-
ízo ao comércio paraisense,
conforme relata a Acissp.

Reprodução
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Hoje lendo a publicação do
jornal do dia 06/10, fiquei in-
dignado quanto a preocupa-ção
do presidente da ACISSP com
referência ao feriado de 20 de
Novembro. Não vejo nenhum
tipo de prejuízo pra o comér-
cio, ao contrário, em dia de
sábado pela manhã o comér-
cio tem muito movimento (dia
que maior parte da população
tem de descanso), acho que é
uma questão dos comerciantes
se organizarem e abrir as por-
tas revezando os funcio-nários
ou dando folga durante a se-
mana ou pagamento extra pelo
dia.

Com todos trabalhando,
quem vai no comércio gastar?
Vereador só trabalha nas quin-
tas-feiras. Para eles tanto faz.
Mas quem trabalha de segun-
da a sexta-feira 8 a 10 horas
por dia, faz diferença o descan-
so, os mercados tra-balham de
segunda a domin-go, revezan-
do funcionários, sei que tem
que ter ao menos um domingo
de descanso no mês.

Feriados movimentam o
comércio isto sim. Negócio de
ir pra Ribeirão Preto, é só pra
quem pode e não escolhe dia.

Pessoal, vai lá no São Judas
dias de sábados, domingos ou

• Dos Leitores •
feriados, quase tudo aberto. Só
ACISSP não sabe disso? Está
aí novamente no Jornal Sudo-
este. O Presidente da ACISSP
que me perdoe. Mas tenho que
protestar. Fico indignado com
esta visão retrógrada. Quem
vai pra fora gastar o que não
tem? Pois os organizadores da
Expar já levaram o dinheiro do
povo. Quatro dias de shows,
preços  absurdos para uma fes-
ta popular. Com Shows fracos,
ninguém de peso. Lugar tão
grande, porém apertado, com
grande incidência de roubo e
falta de segurança. Cadê a
ACISSP pra reclamar... Não
deixando os feirantes e comer-
ciantes da cidade montarem
seu negócio naquele espaço.
Vem tudo de fora, organização
e toda comida ali servida, com
planos de vendas no cartão de
crédito e tudo, paga-se até par-
celado.

Aí um feriado é que a cere-
ja do bolo? Cursos de gestão
sim, está na página 08 da mes-
ma edição do Jornal do Sudo-
este, isto é louvável pra ACIS
SP fazer. Vamos pôr os pingos
nos Is.

Att.
EDUARDO DE ABREU

São Sebastião do Paraíso

a Maringá, Meu Brasil Brasileiro, entre
outros, além de vasta produção literária
publicada na imprensa periódica. Um
renomado escritor de Minas Gerais
considerou sua obra tão importante, no
estilo sertanista e saudosista, como foi a
do renomado Catulo da Paixão Cearense.
Para finalizar, relembramos que o “Nosso
Catulo Paraisense” é autor de vários hinos
às cidades de: Paraíso, Maringá, Loanda,
Sinop, entre outros. São letras de beleza
encantadora, tal qual é o hino a Monte
Santo de Minas, de autoria Noraldino Lima,
outro brilhante poeta paraisense. Ary
faleceu em Maringá, em 22 de abril de
1998.

Seu livro Sol Poente é prefaciado por
Noraldino Lima, que se declara pouco
simpático à ideia de apresentar trabalhos

Luiz Carlos Pais

Natural de São Sebastião do Paraíso,
Minas Gerais, Ary de Lima nasceu no dia
10 de outubro de 1914, filho de João Emídio
de Lima e de Maria Alcina de Lima. Poeta e
escritor brilhante, sua vocação pelas letras
nasceu no seio de sua própria família, onde
os irmãos compartilhavam o saudável
hábito da leitura e valorizavam a literatura
como instrumento de formação humanística
e social. Seu irmão mais velho, o professor
José Emídio de Lima, exerceu o magistério
público, foi inspetor escolar, vereador e
atuou na imprensa local. Ficou na memória
coletiva da cidade, a biblioteca particular
do Temístocles de Lima (Nego Quarta-
Feira), outro de seus irmãos, com elevado
número de livros de história e de literatura.
Outro poeta da mesma irmandade era o Ely
de Lima, grande amigo de minha família.

Ary de Lima casou-se com Helena
Radaelli, sendo o casal agraciado com os
filhos: Maria Arlene, Paulo Rubens, João
Gualberto e Cesar Augusto. Foi professor
do Ginásio Paraisense, no final da década
de 1930, quando também exerciam o
magistério no estabelecimento os
professores: Nestor Lacerda, Raimundo
Calafiori, Antônio de Souza e Silva, José
Fontana, Carmo Perrone Naves, Francisco
de Alencar Assis, Cordélia Dutra, Etelvina
Soares, entre outros. Em 1943, foi parceiro
do jornalista João Borges de Moura, no
lançamento do jornal O Cruzeiro do Sul,
histórico órgão da imprensa paraisense,
que circulou por quase meio século.

Em 1952, mudou-se para Maringá, na
época do grande fluxo de desenvolvimento
do Norte do Paraná, onde foi radialista,
professor, jornalista e político. Após exercer
mandado de vereador por oito ano, foi eleito
Deputado Federal, no pleito de novembro
de 1970, pela Aliança Renovadora
Nacional. Foi membro efetivo da Comissão
de Educação e Cultura da Câmara Federal.
Escreveu os livros de poemas: O Sol
Poente, E o Sertão Ressuscitou, Poemas

LITERATURA PARAISENSE:
Poeta Ary de Lima – Parte 1

literários, considerando o prefaciador, de
certo modo, um intruso entre o autor e o
leitor. Faz essa ponderação para ressaltar
que a obra de Ary de Lima tem méritos
próprios, caminha do modo independente,
dispensando qualquer mensagem que sirva
de estímulo para a leitura do livro. Assim
expressa sua opinião: “Seus versos têm
emoção, refletem intensa claridade interior.
Não é preciso dizer mais nada para afirmar
que a noite prevista na posição do sol, que
dá título a este livro, ainda vem muito longe
na carreira e nos triunfos do poeta.”

Em 1950, Ary de Lima publicou o livro E
o Sertão Ressuscitou, pela Editora A Noite,
do Rio de Janeiro, obra que teve excelente
acolhida por parte da crítica e do público
de modo geral. Na imprensa nacional foi
observado que a poesia regional de Ary de

Lima tinha a mesma aceitação e amplitude
de grandes escritores do País. Ao estilo da
época, vários de seus poemas eram
declamados em programas radiofônicos do
Rio de Janeiro e de outras capitais. A
exemplo, um jornal de Recife publicou a
seguinte nota a respeito de sua obra: “O
lirismo dos sertões brasileiros, com seus
eternos casos de amor e ciúme, é evocado
em “E o sertão ressuscitou” de uma
maneira que alia o mais firme talento
pessoal com as aspirações do grande
público que tem motivos de sobra para
dedicar sua atenção a esse poeta regional
que se utiliza da mais saborosa linguagem
caipira na realização de seus poemas. A
obra está merecendo os mais sinceros
aplausos, tanto da crítica especializada
como dos leitores deste gênero de poesia”.
(Jornal Pequeno. Recife, 21 de outubro de
1950)

Para homenagear a memória do pro-
fessor Antônio Roque Martins, seu amigo e
colega, falecido em 31 de outubro de 1940,
Ary de Lima escreveu o soneto transcrito
abaixo, expressando o sofrimento pelo qual
passou o saudoso mestre.

CALVÁRIO
Ary de Lima

Bendita dor, bendito sofrimento,
Que me punge e mata a mocidade,
Que me ensina a sorrir, quando eu lamento,
Envolto sempre em névoa de saudade!

Eu amo a tua oferta – este tormento,
Que alguém traduz por infelicidade,
Pois tu tens, minha dor, um filamento
De Deus, do céu, do azul da imensidade.

Quanto mais me apunha-las a existência,
Mais eu sorrio e mais em mim se eleva
Quase infinita até minha paciência.

Pois vejo em ti, ó Dor, consolação,
Uma estrada florida que me leva
Às paragens azuis da perfeição.

Professor e poeta Ary de Lima, no plenário da Câmara Federal, década de 1970

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1445

• VENDO UM SÍTIO 5 ½ ALQUE-
IRES: cultura e bom de água,
casa e luz. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE UMA CASA COM 5
CÔMODOS: sendo sala, 2 quar-
tos, copa, cozinha e banheiro R$
350,00 no centro, uma casa
simples de fundo, com entrada
independente. Tratar 3531-
6541 ou 99155-2098 com He-
lena ou José

• ALUGA-SE OU VENDE-SE
APARTAMENTO (PREFERÊNCIA
VENDER): Edifício Credireal,
centro, 3 quartos, sala para 2
ambientes, piso de Madeira,
blindex no apartamento todo,
armários embutidos,  área de
serviço com prateleiras até o
teto, revestimento de primeirís-
sima e piscina. Tratar no telefo-
ne: 3531-2209

• ALUGO CASA MOBILIADA:
Casa nova, 3 quartos uma suí-
te, todos os eletrodomésticos,
cama, mesa e tv (novos). JAR-
DIM DANIELA Tratar com Paulo
pelo fone 99134-9073

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina
com a Rua Pichitelli Piccirillo.
Tratar fone (16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi -
Rua Ana Alarcon. Contato: (35)
98445-0598    (35) 99161-1132

• ALUGA-SE CASA: 3 quartos,
sendo 1 suite, duas salas, ba-
nheiro social, copa cozinha,
área de lavar coberta, gara-
gem, varanda na frente,
edícula no fundo. Valor R$
600,00. Localizada na rua
Carlos Piccirilo Neto – Vila
Maria Italaina. Fone 3631-4937
ou 99120-1029 ou imobiliária
Maristela

• TERRENO DE 396M² COM SA-
LÃO COMERCIAL DE 50M²: ven-
de-se, av. Alemanha, 650, Bair-
ro Jardim Europa, (em frente
ao Supermercado São Mar-
cos). Tratar (16) 9 9761-3912 e
(16) 9 8221-7779 whatsapp

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• ALUGA-SE MODERNO PONTO
COMERCIAL NO CENTRO.
44m²: Salão e sala com aces-
so à área externa, lavabo e ba-
nheiro. Av. Ângelo Calafiori 81A.
Tratar pelo fone: 35.3531-3551
ou 9.9142-1419 (wp)

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21 NO LOTEAMENTO ALTO
PARAISO LOTE G: Av. Maria de
Lurdes Arantes Almeida -R$
65.000. Tratar (11) 99195-5658

• VENDE-SE 02 CASAS EM
JACUI: no mesmo terreno me-
dindo 10 x 25 , uma pronta e
outra para acabar . R$ 100.
000,00. Tratar (11) 99195-5658

• TERRENO CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: VENDE-SE, Rua
dos Carvalhos com área de

2.605 m2. Contato:  9-9867-
8403

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vi-
toria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO GALPÃO COMERCIAL
NO CENTRO: com 300mts. Na
rua dos Antunes, 733, ótima lo-
calização, facilidade para esta-
cionar. Tratar 99975-0101

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritórios,
clínicas e cursos. Na rua dr.
Placidino Brigagão, 690. Ótima
localização, facilidade para es-
tacionar. Tratar 99975-0101

• APARTAMENTO, EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO, NOVO, ALUGO:
2 quartos, 1 vaga no estaciona-
mento, de frente para a
Lagoinha. Agende para conhe-
cer: 99750-3311 (pelo whatsapp
também).Tratar pelo 99750-
3311 (vivo e whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha conjugada com balcão pia
com fogão na bancada. Água de mina quase mineral,
padrão 220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar. Tratar (31)
9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO:
vende-se, semi-novos (mesa,
cadeiras e etc...) e computa-
dor. Tratar 99179-0243

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-

TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do
Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7 quilômetros de Paraíso,
sendo 2 quilômetros em estrada de terra. (35) 3531-
1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  A.F.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

OPORTUNIDADE:
ÁREA LOCALIZADA NA RUA SAMUEL SOARES

(saída para Jacuí) com 7.917,00m2
SENDO 35,00 METROS DE FRENTE. VALOR: R$ 50,00 o metro.

CASAS PARA LOCAÇÃO:
Jd. Coolapa R$ 1.200,00 - Cód.: 1893
4 DORM, SENDO 2 SUÍTES, SALA, COZ/COPA, BANH SOCIAL, GARA-
GEM P/ 3 CARROS S/02COBERTOS, ÁREA DE LAVANDERIA E QUIN-
TAL.

Jd. Daniela R$ 1.500,00 - Cód.: 2181
3 DORM,SENDO 01 SUITE, SALA, COZINHA-COPA, BANHEIRO SOCI-
AL, LAVANDERIA, GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS E 02 DES-
COBERTOS, LAJE PISO FRIO.

Jd. Diamantina  R$ 550,00 - Cód.: 1717
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND, LAJE E PORCELANATO, GARAGEM P/ 02 CARROS COBER-
TOS E 02 DESCOBERTOS, NOS FUNDOS DESPENSA, ÁREA PARA
CHURRASCO E UMA SUÍTE DE FORRO DE PVC E PISO FRIO. QUINTAL
TODO COM PISO FRIO.

Jd. Planalto  R$750,00  - Cód.: 1998
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/01
CARRO.

Vl. Radaelli  R$800,00  - Cód.: 2200
3 DORM S/01 SUÍTE, SALA, COZ, BANHE SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 01 CARROS.

Rosentina  R$750,00 -
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, ÁREA
GOURMET, GARAGEM P/02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBER-
TOS, PRE-DISPOSIÇÃO P/ AQUECIMENTO SOLAR.RECÉM
CONSTRUÍDA.

APARTAMENTOS  PARA LOCAÇÃO:
Lagoinha R$ 728,00 -   Cód.: 491
KITNET: SENDO SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM. CONDOMÍNIO INCLUSO.

Centro  R$ 1.000,00    - Cód.: 1948
03 DORM S/01 SUÍTE, 02 SALAS, LAVABO, COZ-AMERICANA, BANH
SOCIAL ÁREA DE SERV, GARAGEM P/01 CARRO COBERTA.

Centro R$ 1.100,00  - Cód.: 1439
03 DORM S/01 SUÍTE, SALA, COZ, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM.

Centro  R$ 850,00    - Cód.: 1418
03 DORM S/01 SUÍTE,COM ARMÁRIOS,  SALA, LAVABO, COZINHA C/
ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, LAVANDEIRIA, DEP DE EMPREGADA COM
W.C,  GARAGEM P/01 CARRO COBERTA.

COMERCIAL  PARA LOCAÇÃO:
Centro  R$2.800,00    - Cód.: 2028
SALA PARA USO COMERCIAL COM COZINHA, 02 W.C SENDO 01 PARA
DEFICIENTE, SALA. POSSUI 80m²

Jd. Diamantina  R$ 1.000,00    - Cód.: 1875
BARRAÇÃO COMERCIAL: COM 174M² DE CONSTRUÇÃO, 2,5M² DE PÉ
DIREITO, 02W.C, PISO CONCRETO POLIDO.

Mocoquinha  R$600,00  - Cód.: 2028
SALA PARA USO COMERCIAL COM W.C.

Mocoquinha  R$480,00 - Cód.: 2028
SALA MÉDICA PRÓXIMO A SANTA CASA DE MISERICÓRDIA, TODA
MOBILIADA.

São Judas  R$700,00 - Cód.: 2148
SALA PARA USO COMERCIAL COM W.C.

APARTAMENTOS  PARA VENDA:
Jd. Europa R$ 200.000,00 - Cód.: 2085
Área  útil: 70m² 2 DORM, SALA, COZINHA C/ ARMÁRIOS, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, GARAGEM P/01 CARRO. ACABAMENTO DE EXCE-
LENTE QUALIDADE COM LUSTRES, SANCAS , PORCELANATO E PISO
LAMINADO.

Centro  R$ 320.000,00 - Cód.: 2067
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SUÍTE E DORM COM ARMÁRIOS, SALA,
COZ, BANH SOCIAL, LAVANDERIA,  DESPENSA COM BANH, GARA-
GEM PARA 01 CARRO, TACO.

Centro  R$290.000,00 Cód.: 670
Área  útil: 122m² 3 DORM COM ARMÁRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA,
COZIN, BANHE SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, DEPENDÊNCIA DE EM-
PREGADA COM W.C, GARAGEM P/01 CARRO, PORTARIA 24 HORAS.

Jd. Vitória R$290.000,00 Cód.: 1143
Área  útil: 86m² 3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA P/AMBIENTES, COZ
PLANEJADA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,  GARAGEM PARA 02
CARROS, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS.

Centro  R$300.000,00 Cód.: 1707
3 DORM S/01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, 01 VAGA GARAGEM ,  PISO FRIO, LAMINADO E SANCAS.

Jd. Morada do Sol R$200.000,00 Cód.: 578
3 DORM, S/01 SUÍTE, SALA P/02 AMBIENTES, COZ , BANH SOCIAL,
LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.

TERRENOS PARA VENDA:
Alto Bela Vista  R$ 74.000,00 - Cód.: 1761
Área: 270m²

Alto Paraíso  R$ 70.000,00 - Cód.: 1807
Área: 252m2

Azul Ville    R$45.000,00 - Cód.: 1333
Área: 200m²

Jd América   R$ 90.000,00 - Cód.: 1694
Área: 250m²

Jd Daniela   R$ 80.000,00 - Cód.: 319
Área: 250m²

Jd das Hortências  R$ 25.000,00 - Cód.: 396
Área: 180m²

Jd Paineiras   R$ 110.000,00 - Cód.: 1330
Área: 288m²

Jd Diamantina  R$ 35.000,00 - Cód.: 1869
Área: 181m²

Portal dos Ipês  R$ 80.000,00 - Cód.: 252
Área: 375m²

Rosentina  R$ 50.000,00 - Cód.: 1618
Área: 225m²

CHÁCARAS PARA VENDA:
Cond. Cachoeira  R$ 110.000,00 - Cód.: 779
Área: 2.270m² 2 DORM, SALA, COZ, 2 BAN, AREA DE SERV, COMODO
DE DESPEJO, VARANDA, FORRO DE PVC E PISO FRIO, POMAR, CER-
CADO COM ARAME FARPADO.

Cond. Campo Alegre  R$ 130.000,00 - Cód.: 1840
Área: 2.250m²

Cond. Campo Alegre  R$ 380.000,00 - Cód.: 1839
Área: 2.250m²  ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO 5 DORM,
SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV, ESCRITÓRIO COM
LAVABO, LAVAND, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS, ÁREA PARA CHUR-
RASCO. LAJE, PISO FRIO, PORCELANATO, BLINDEX, VENEZIANA,
MADEIRA.

• PRECISA-SE DE MENSALISTA
PARA CUIDAR DE CASA: salário
a combinar, exige referência.
Tratar whatsapp 35 98807-
4921

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO ACOMPANHANTE:  tenho
referência. Tratar no telefone:
3531-2209 (ligar á noite)

• MARIDO DE ALUGUEL: faço
pequenos serviços em geral.
Tratar (16) 99452-2823
whatsapp.com ou (35) 99156-
9371

• EMPREGADA DOMÉSTICA:
faço de tudo (cozinha e faxina).
Tratar com Roseli 99218-5299
ou 99163-1969 com Rayane

OPORTUNIDADES

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em
fazenda no município de Jacuí,
exige-se experiência com trator.
Contato pelo (19) 9 9768-0548
ou (19) 9 9768-0547.

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos
durante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino
Fundamental  de (1ª a 4ª)  e de
(5ª a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publico.
Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

• UNO 96 VINHO: vende-se, 4 portas, vidro elétrico, pintura boa,
motor fez faz uns 6 meses e foi pouco usado depois, 4 pneus
novos. Valor R$ 6.500,00. Fone 35 99760-2938

• CORCEL II 86: vende-se, álcool, motor 1.6, 5 marchas, pintura
nova, pneus bons, mecânica boa, ótimo estado, R$ 4.000,00.
Tratar 98846-4961 com Antônio.

VEÍCULOS

EMPRESA
MULTIMOV CONTRATA

PROJETISTA INDUSTRIAL
Experiência na área de design de interiores,

arquitetura, ou desenho industrial.
Realizar desenhos em AutoCad,

Solidworks e em 3D. Conhecimento
em Programação será um diferencial.

assessoriamultimov@gmail.com

CASA JARDIM DIAMANTINA:
Recem construída, ótimo acabamento,

ponto nobre, com 3 quartos, banheiro, sala,
cozinha, abrigo para 3 carros e área de serviço.

Valor R$ 140 mil.
Tratar 99808-1888 e 3558-4623
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

A reflexologia é uma terapia que usa o estímulo de pontos
do corpo, chamados de plexos nervosos para combater
problemas físicos e mentais. Consiste na aplicação de pressão
em pontos do pé, para equilibrar a energia do corpo e evitar o
surgimento de doenças e problemas de saúde.

Normalmente ocorre uma pressão com o polegar em várias
regiões do pé, procurando desequilíbrios de energia que se
podem manifestar por sensibilidade no ponto ou sensação de
areia por baixo da pele. Depois de encontrados o ponto de
desequilíbrios faz uma pequena massagem que estimula os
processos curativos naturais do local afetado. Quando estes
pontos são pressionados, o cérebro envia mensagens para as
glândulas correspondentes, elas por sua vez, entendem que
precisam liberar hormônios benéficos para auxiliar a reparação
ou prevenção de determinados órgãos do corpo. 

Este tipo de terapia pode ser utilizado para tratar ou prevenir
muitas doenças, observe algumas delas: Problemas digestivos
e intestinais (azia, má digestão, gastrite, úlcera no estômago,
diarréia e prisão de ventre); Enxaqueca; Tontura;  Insônia;
Gordura no fígado; Pedra na vesícula; Dores musculares
diversas; Sinusite; Doenças respiratórias (bronquite e asma);
Estresse; dentre outras patologias.

É uma terapia considerada alternativa (holística),
reconhecida elo Ministério da Saúde, muito acessível, porém
bem pouco conhecida, mas com grande eficácia. Procure
sempre a orientação de um profissional para sentir o bem estar
que esta terapia proporciona.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

O QUE É
REFLEXOLOGIA PODAL

E PARA QUE SERVE

BELEZA...

LIONS CLUBE CULTURAL

Beleza é deixarmos de ser um país de famintos,
De crianças comendo farinha com água, quando tem água.

Para isso é necessário termos políticos
que acertem estas arestas,

Que apertem literalmente os cintos
Que façam a coisa certa.

Beleza é minimizar as carências da alma
As fomes da nossa condição humana

Que são mais duras do que aquela
Que faz doer o estômago

Do que a ausência do feijão
Tudo isso dói, aperta o coração !

Beleza é sermos protegidos
E não caçados e mortos por marginais
Como bichos abandonados, medrosos

 Doentes de medo
Fechamos os olhos para a realidade

Infelizmente esta é uma grande  verdade.

Beleza é vivermos sem medo
Então é necessário leis sensatas

Bem executadas para que saiamos das cavernas
Das quais somos prisioneiros,

Apesar dos controles remotos, do vidro fumê
São muitas as mazelas

Então eu pergunto,
Por quê?...

Bernadete Aguiar / Poetisa
HOMENAGEM  /  DIA MUNDIAL DO IDOSO - 1º DE OUTUBRO

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2

R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.

R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S

R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...

R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.

R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,

churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia

elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS

R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina

comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/

financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,

R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2

R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,

terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr

300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,

garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,

banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e

cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc., lavanderia, churrasqueira.

A Medicina Tradicional
Chinesa é uma forma alterna-
tiva de tratamento dos seres
vivos que foi inicialmente de-
senvolvida na China, cerca de
quatro séculos antes de Cris-
to. Atualmente considerada
uma ciência que age em
comple-mentariedade à Me-
dicina Ocidental.

Tem sua indicação pri-
mordial em doenças autoimu-
nes, reumáticas e doenças
degene-rativas.

Desde 2004 nos Estados
Unidos o uso da Acupuntura
para tratamento dos efeitos
colaterais da quimioterapia

Medicina tradicional
Chinesa

faz parte do protocolo de vári-
os hospitais.

Tem resultados excelentes
no tratamento das cores dimi-
nuído e muitas vezes suprimin-
do o uso de antiinflamatórios e
analgésicos que usualmente
têm efeitos colaterais graves
como aumento de peso, úlce-
ras digestivas hemorrágicas e
lesão renal.

A MTC baseia-se na visão
do ser vivo como um todo in-
tegrado com a Natureza e in-
vestiga a origem do processo
de adoecimento procurando a
rearmonização di ser vivo. O
tratamento e a correção do

adoecimento é feito através de
quatro pilares da Medicina Tra-
dicional Chinesa.

1 – Dieta. 2 – Ervas. 3 –
Práticas Físicas e Espirituais.
4 – Acupuntura.

A Acupuntura é realizada
com agulhas, moxas e vento-
sas que visam estimular os pon-
tos de Acupuntura localizados
nos meridianos energéticos.

Os pontos correspondem a
locais com numerosas fibras
nervosas tipo C. O estímulo
repetitivo de fibras C é direci-
onado ao cérebro provocando

a liberação de vários neurope-
pitídeos como a Serotonina
(hormônio do bem estar),
Do-pamina (hormônio da
força de vontade e da cria-
tividade) Ocitocina (hormô-
nio da afetividade).

Estas poderosas subs-
tâncias endógenas liberadas
respondem por grande par-
te da efetividade da Acupun-
tura em reverter o processo
de adoecimento.

MARIA ANGELA

PATRÍCIO DE PÁDUA

Título de Especialista

em Acupuntura

DIA MUNDIAL DO SERVIÇO LEONISTICO! SOLIDARIOS
POR UM MUNDO MELHOR # NÓS SERVIMOS

Seu código pessoal dizia:
“Você não pode ir muito longe antes de começar a dar

alguma coisa a alguém!
A história do leonismo começa mesmo em março de 1913,

quando Melvin Jones, então um jovem e próspero agente de
seguros, ingressou no clube chamado “Circulo de Negócios”
de Chicago, cujo objetivo era a fraternidade e apoio mútuo.

Como secretário da entidade, obteve apoio do seu clube
para por em ação seus planos de criar um clube com objetivos
maiores de servir a comunidade.

RECEITAS DO GUARI

Camarão refogado
com chuchu

INGREDIENTES
1 kl de camarão miúdo, descascado
2 kl de chuchu, cortado miúdo
2 tomates, sem semente, cortado miúdo
1 pimentão verde, cortado miúdo
Sal a gosto.

MODO DE PREPARAR
Refogar o camarão com chuchu e todos os
temperos. Simples, assim. Servir com arroz
branco.

08 DE OUTUBRO É CONSAGRADO O
“DIA MUNDIAL DO SERVIÇO LEONISTICO!

10 DE OUTUBRO É CONSAGRADO O
“DIA DA FUNDAÇÃO DO LEONISMOS!


